

# Aurora Williams y la Nueva Política de Fomento para la Pequeña Minería

**E**n una jornada clave para el desarrollo de la pequeña minería, la ministra de Minería, Aurora Williams, presentó la nueva política de fomento para el sector en la región de Atacama. La actividad tuvo lugar en la Asociación Minera de Copiapó (ASOMICO), un enclave histórico para la actividad minera del país.

## UNA ESTRATEGIA INTEGRAL PARA EL FOMENTO DE LA PEQUEÑA MINERÍA

Durante su intervención, la ministra destacó la importancia de la pequeña minería en Chile, un sector presente en más de 40 comunas del norte del país, con una contribución económica significativa para las comunidades locales. La nueva política de fomento busca acompañar a los pequeños mineros a lo largo del ciclo de vida de sus proyectos, mejorando su participación y productividad.

“El fomento lo hemos abordado desde distintas instituciones, como el Ministerio de Minería, la Subsecretaría de Minería y la Empresa Nacional de Minería (ENAMI). Sin embargo, queremos ampliar esta mirada, integrando a la academia, empresas privadas, parlamentarios, gobiernos regionales y municipalidades”, explicó Williams.

La política también busca visibilizar la pequeña minería, que a menudo queda opacada por la gran minería. “En Chile tenemos una minería diversa: gran minería, mediana minería y pequeña minería. Con esta iniciativa, buscamos darle el espacio que merece”, agregó la ministra.



## EL ROL FUNDAMENTAL DE ENAMI

Dentro de esta estrategia, ENAMI jugará un papel clave.

“ENAMI es el eje central del fomento a la pequeña minería. Su primer desafío es modernizar la Fundación Hernán Videla Lira, un proceso que actualmente está en evaluación ambiental”, explicó la ministra.

Además, la empresa enfrenta retos en el desarrollo del litio y la administración de los salares altoandinos. En este contexto, el gobierno presentó un proyecto de ley para modernizar su gobierno corporativo, asegurando mayor au-

tonomía y transparencia en su gestión. “Buscamos que ENAMI se distancie del ciclo político y funcione bajo los nuevos estándares de gobernanza”, sostuvo la ministra.

Uno de los aspectos más innovadores de la reforma es la descentralización de ENAMI, con el establecimiento de su casa central fuera de la región Metropolitana. “Atacama será el centro de operaciones de ENAMI, y hemos propuesto que su dirección legal se mantenga en una región donde haya infraestructura de la empresa”, precisó.

## DESAFÍOS Y COMPROMISOS A FUTURO

En relación con la modernización de la Fundación Hernán Videla Lira, la ministra enfatizó la necesidad de cumplir con los requisitos ambientales y normativos. “Estamos en la segunda fase de evaluación ambiental y seguimos avanzando con las autorizaciones necesarias para que este proyecto estratégico sea una realidad”, afirmó.

Williams también resaltó el rol de los parlamentarios en el fortalecimiento de la pequeña minería, destacando iniciativas como la capitalización de ENAMI y la transferencia de recursos desde el gobierno regional a la empresa. “Esperamos que pronto podamos desarrollar un Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) específico para este sector, garantizando impacto y transparencia en su ejecución”, concluyó.

La presentación de esta política marca un hito en el apoyo a la pequeña minería chilena, estableciendo un camino de integración y modernización que promete potenciar el sector en las próximas décadas.

NOMENCLATURA  
 JUZGADO  
 CAUSA ROL  
 CARATULADO

: 1. [378]Actuación  
 : 3° Juzgado de Letras de Copiapó  
 : C-2705-2019  
 : BANCO DE CHILE/BORDONES